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 体坛拍案

▲□据 新华网

比下课更重要的，是谁上课，
但这个问题恐怕又得困扰中国足
球很长一段时间。足协决意赶跑
卡马乔之后，临时的国足新帅仓
促出炉。

昨天下午，足协召开国足工
作会议，基本敲定由原中方助理
教练傅博负责组队，参加下个月
的东亚杯赛。这好比在汽车爆胎
之后，不换新胎，而是选用备胎上
路。资历和名气平平的傅博，会
比卡马乔有用吗？

在没有继任者的情况下，足协迫
于各种压力与卡马乔解约，本身就是
一个错误。一般来说，如果对上一任
不满意，下一任应该要比他更强才说
得过去。但在昨天的足协工作会议
上，管理层最终决定，由傅博、区楚良
和来自武汉卓尔的王军组成新的临
时教练组，负责近期国家队的组建、
训练、比赛。

足协原本考虑挑选一些有资
历、有声望的本土教练来当“救火
队员”，但鉴于这只是个“临时主
帅”的角色，几乎所有的名帅都不
愿意接手。无奈之下，足协只能让
傅博接替。

从高洪波时代起，傅博便开始担

任国家队的助理教练。尽管卡马乔
入主之后，他实际上已被边缘化，但
一直未退出教练组。

拥有长达 4 年的国足助教生
涯，使得傅博对国家队的工作流程
非常熟悉，与国脚的关系也比较融
洽，这是他此时能够上位的最主要
原因。但傅博身上也存在硬伤：除
了青年队，他还没有一线队主教练
的经历，更别提国家队。他能不能
做得比卡马乔更好？可以说目前是
一个大问号。

区楚良一直在国足担任守门员
教练，他的留任顺理成章。相比之
下，王军是一名绝对的新人。球员
时代，效力过武汉雅琪的他没有太
多抢眼成绩，执教经历也不算丰
富。此番能够跻身国足教练组，主
要是因为傅博的大力推荐，两人个
人关系非常不错。

据悉，傅博的任务只是东亚杯
赛，并不包括亚洲杯预选赛。但考
虑到中国足协此前曾表示，如果临
时教练表现不错，或许会继续留
用，甚至成为国足新任主帅，因此
傅博带队打亚预赛的可能性同样
存在。

按照计划，国足将于本月14日集
中，随后在香河集训3天，18日启程
飞赴韩国参加东亚杯赛。

□尹承伟

卡马乔玩儿完了，中国男足的外
教再一次栽了个大跟头，背着个黑锅
走了。

从 20 世纪的 90 年代开始，先后
有来自德国、英国、南斯拉夫、荷兰
等国的外教轮流和中国足协发生关
系，没一个有好果子吃，只有米卢在
日韩缺席的情况下，率队闯进了世
界杯决赛圈。

我就奇了怪了，为什么我们的外
教就没有成功的例子？为什么在其他
国家成功的教练到了中国就一事无
成？莫非真的是橘逾淮为枳？更有甚
者，近10年来，中国队从来没有打进过
亚洲十强赛，也就是说，中国队至少在
10年前就已经是亚洲二流甚至三流球
队了。

以日本足球为参照，20世纪80年
代日本队根本不是我们的对手，90 年
代初，中日两国几乎在同一时间开始
足球职业化运动。20 年过去了，日本

队已是亚洲排名第一，可以与任何一
支世界强队对抗，而中国队不仅打不
进亚洲十强赛，还以1∶5败在泰国青年
队脚下。这20年来的败绩难道都让外
教背黑锅吗？

兵熊熊一个，将熊熊一窝，那么
帅熊会怎样 呢 ？ 中 国 足 球 衰 败 的
症 结 不 在 外 教 ，而 在 中 国 足 球 的
帅 —— 足 协 。 在 全 世 界 的 足 球 圈
里 ，大 概 只 有 我 们 的 足 协 领 导 是
政 府 官 员 ，可 以 对 足 球 一 窍 不 通
却又指手画脚，可以端着铁饭碗到
别处接着做官。

足球自有其市场规律，政府不要
插手。尊重规律就是让市场的归市
场，政府的归政府。政府越位去管市
场该管的事，结果肯定是越管越乱，
这就是中国足球 20 年来不断退步的
根源。

所以说，中国足球要想走上正路，
拆了卡马乔这座“桥”没有用，关键要
拆中国足协这座“官桥”，让中国的职
业化足球真正市场化。

名教不愿接手 助教傅博转正

国足东亚杯启用“备胎”上路

“乔”已拆 路何在


